

Rapport du Président

Commission Permanente du
vendredi 13 mars 2015

Service instructeur

N° CP-2015-3-11-1

Service de l'Action Internationale et Transfrontalière et du Bilinguisme

Service consulté

**PARTICIPATION DÉPARTEMENTALE À LA FÊTE DE LA MANGUE 2015
ORGANISÉE PAR L'ASSOCIATION "AGRICULTEURS FRANÇAIS ET
DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL" DU HAUT-RHIN (AFDI68) LE DIMANCHE
26 AVRIL 2015**

Résumé : Dans le cadre de la coopération internationale, il vous est proposé, sur avis favorable de la Commission "Actions et Relations Internationales" du 27 janvier 2015, de participer à la Fête de la Mangue 2015 organisée, le dimanche 26 avril 2015, par l'association "Agriculteurs Français et Développement International" du Haut-Rhin (AFDI68) avec laquelle le Département mène un partenariat à Yanfolila au Mali et d'attribuer une subvention de 5 000 € pour l'organisation de cette manifestation.

L'association "Agriculteurs Français et Développement International" du Haut-Rhin (AFDI68) organise, le dimanche 26 avril 2015, la 7^{ème} Edition de la Fête de la Mangue au Lycée Agricole de Rouffach.

Cette manifestation s'articule autour de 3 objectifs :

- La promotion de la mangue. Cette action menée depuis 2005 a déjà permis de valoriser plus de 200 tonnes en Alsace, malgré des difficultés climatiques (2011) et politiques (depuis 2012) qui accablent le Mali.
- Une réflexion et des échanges autour de l'agriculture familiale et de la sensibilisation du monde rural et plus largement du grand public aux enjeux du développement agricole dans les pays en voie de développement.
- Dans le cadre de son 30^{ème} anniversaire, l'AFDI68 souhaite aussi mettre l'accent sur l'histoire de l'association et de ses partenaires grâce à des témoignages et des conférences.

Le programme de cette journée prévoit :

- ☞ Une table ronde sur l'agriculture familiale avec des témoignages de partenaires maliens et cambodgiens de l'AFDI68.

☞ Une partie culturelle et festive (expositions, groupes de musique et de danse, contes africains, repas métissé, démonstrations culinaires, marché paysan...).

A cette occasion, les organisateurs souhaitent également mieux faire connaître et valoriser l'engagement de leurs partenaires dans les différentes coopérations menées au Mali, par la mise en place de stands et de permanences tout au long de cette journée.

Partenaires de l'AFDI68 dans le cadre de la coopération décentralisée avec le Cercle de Yanfolila au Mali, le Département a été sollicité à plusieurs titres :

- ☞ d'une part, pour présenter, à l'aide d'un stand et d'une permanence, l'action menée à Yanfolila au Mali, en partenariat avec l'Institut Régional de Coopération Développement (IRCOD) et l'AFDI68.
- ☞ d'autre part, pour participer financièrement à l'organisation de cette manifestation par l'AFDI68 à hauteur de 5 000 € (cf. budget en annexe).

Au vu de ce qui précède, je vous propose :

- de participer à la Fête de la Mangue, le dimanche 26 avril 2015, au Lycée Agricole de Rouffach, par la mise en place d'un stand et d'une permanence commune du Conseil Général et de l'IRCOD, coordinateur de ce partenariat,
- et d'attribuer une subvention de 5 000 € à l'association "AFDI68" pour l'organisation de cette manifestation à Rouffach.

L'incidence financière pour la subvention départementale en faveur de l'association "Agriculteurs Français et Développement International" du Haut-Rhin (AFDI68) d'un montant de 5 000 € est prévue sur le programme F714, imputation 65-048-6562-2687-114 du budget de l'exercice 2015.

Je vous prie de bien vouloir en délibérer.



Charles BUTTNER